

Wussten Sie? – Fragen zur Bibel

... dass die Bibel mehr als fünf Millionen Buchstaben, 800.000 Wörter, mehr als 1200 Kapitel und rund 35000 Verse enthält.

... dass man in drei Tagen die ganze Bibel lesen kann und die Bibel auf 100 HörCD's Platz hat.

... dass die erste gedruckte Buch der Welt die Gutenberg-Bibel von 1455 war. Für ein Exemplar mussten damals rund 50 Gulden bezahlt werden, dafür konnte man auch 50 Ochsen kaufen.

... dass die kleinste gedruckte Bibel nur 4,5 Zentimeter lang, 3 Zentimeter breit und 2 Zentimeter dick ist. Sie wurde in England hergestellt und hat 878 Seiten.

... dass die Bibel das am häufigsten übersetzte Buch aller Zeiten ist. Bibelübersetzungen gibt es in ca. 2500 Sprachen. In 500 dieser Sprachen wurde die vollständige Bibel übersetzt.

... dass die uns geläufige Einteilung der Bibel in Kapitel im Jahr 1206 vom englischen Erzbischof Stephen Langton vorgenommen wurde; die Einteilung in Verse erst etwa 350 Jahre später (1551) durch den Genfer Buchdrucker Robertus Stephanus.

... dass sich in der Bibel aus heutiger Sicht auch eindeutige Fehler finden; so ist z.B. der Hase kein Wiederkäuer.

... dass Bertolt Brecht auf die Frage nach dem für ihn wichtigsten Buch der Weltliteratur antwortete: „Sie werden lachen, die Bibel!“

... dass es in Linz schon seit fast 50 Jahren ein Bibelwerk gibt.

... dass ganz am Anfang und auch ganz am Schluss (und sehr oft dazwischen) in der Bibel von einem Garten die Rede ist.

... dass man am leichtesten einen Zugang zur Bibel bekommt, indem man/frau sie einfach liest

FRANZ KOGLER

leitet seit 30 Jahren das Bibelwerk der Diözese Linz, wo er mit seinem Team versucht, möglichst vielen Menschen einen lebendigen Zugang zur Bibel schmackhaft zu machen – www.bibelwerklinz.at.